

ARTÍCULO SEDE PÉREZ ZELEDÓN

» El Proyecto UCA en Pérez Zeledón

La Rectoría y la Dirección de esta sede están en las últimas gestiones para abrir las carreras de Bachillerato en la Enseñanza de las Ciencias Naturales, Licenciatura en Educación en I y II Ciclos y la Licenciatura en la Enseñanza de la Educación Física.



Un proyecto educativo siempre comienza con un sueño y, luego, ese sueño hay que traducirlo en un instrumento de planificación y gestión, a fin de incluir a una zona geográfica en un proyecto de vida, en torno a una necesidad educativa.

El primer paso se dio en el año 2015, cuando se presenta la propuesta ante la Rectoría de la Universidad de Cartago. Es allí cuando se inician gestiones para considerar la posibilidad de abrir una sede de este centro de educación superior universitario, en el cantón de Pérez Zeledón.

Esta iniciativa nace de la necesidad muy sentida en la población estudiantil, que involucra a los recién graduados de los diferentes colegios de la región, que abarca los cantones de Dota, Pérez Zeledón, Buenos Aires y Osa. Estos estudiantes deseaban otras opciones, tanto en universidades como en carreras. La principal carencia, en ese momento, era de carreras como la Enseñanza de la Educación Física y la Enseñanza de las Ciencias Naturales, que no se imparten en ninguna universidad de la región. Además, esta apertura de la UCA permite la oportunidad de escoger, frente a un panorama más amplio de la oferta educativa, una mejor opción.

De tal modo, en el segundo cuatrimestre del año 2020, se obtiene por parte del Consejo Nacional de Educación Superior Privada, el visto bueno para la apertura de la sede, que, lógicamente, ya contaba con todos los requisitos indispensables. Entre ellos: Patente Municipal, Permiso Sanitario de Funcionamiento del Ministerio de Salud, aprobación de la Dirección de Infraestructura Educativa del Ministerio de Educación, contratos de arrendamiento, tanto de aulas como de centros deportivos y de acondicionamiento físico del cantón, un plan de Salud Ocupacional, elaborado por un profesional y aprobado por el Sistema Nacional de Salud Ocupacional y una planilla de docentes, debidamente aprobados por el Consejo Nacional de Educación Privada (CONESUP).

Esta iniciativa nace de la necesidad muy sentida en la población estudiantil, que involucra a los recién graduados de los diferentes colegios de la región, que abarca los cantones de Dota, Pérez Zeledón, Buenos Aires y Osa. Estos estudiantes deseaban otras opciones, tanto en universidades como en carreras. La principal carencia en ese momento era de carreras como la Enseñanza de la Educación Física y la Enseñanza de las Ciencias Naturales, que no se imparten en ninguna universidad de la región. Además, esta apertura de la UCA permite la oportunidad de escoger, frente a un panorama más amplio de la oferta educativa, una mejor opción.

Un dato relevante, que no se puede dejar fuera, es que, desde un inicio, se partió de un principio capital de la administración contemporánea, el cual reza que el éxito de cualquier proyecto empresarial descansa en la calidad del talento humano con el que cuenta la organización. De modo que, durante más de cinco años, nos dimos a la tarea de investigar cuáles eran los profesionales universitarios, que tenían un mayor reconocimiento nacional en la región; incluso, para empezar, se contó con profesores que tenían una obra y un reconocimiento a escala internacional y que fueron convencidos para trabajar en el proyecto UCA.

Esta sede comienza con tres carreras, y un total de 46 estudiantes y cuatro docentes, el Director y una asistente administrativa.

Hoy en día, contamos con 163 estudiantes, 14 docentes y tres trabajadores en la parte administrativa y las carreras de Bachillerato en la Enseñanza de la



Encargados de la Sede Pérez Zeledón, de izquierda a derecha: M.Sc. Raúl Méndez Mena, Daniela Méndez Fernández y Cindy Salas Romero.

Educación Física, Bachillerato en Administración con énfasis en Banca y Finanzas y Bachillerato en Ciencias de la Educación en I y II Ciclos.

La Rectoría y la Dirección de esta sede están en las últimas gestiones para abrir las carreras de Bachillerato en la Enseñanza de las Ciencias Naturales, Licenciatura en Educación en I y II ciclos y la Licenciatura en la Enseñanza de la Educación Física.

Se considera que el proyecto tiene un impacto regional, porque abre un espacio real a jóvenes de toda la región Brunca para que puedan estudiar la carrera de Bachillerato en la Educación Física, sin que tengan que trasladarse a la capital para cumplir su sueño.

En consecuencia, es un proyecto destacado, debido a que su alcance social trasciende las fronteras geográficas del cantón de Pérez Zeledón y abre puertas en el campo de la intelectualidad, en una región con altos índices de desempleo, provocados, mayormente, por la baja escolaridad de muchos habitantes en la zona sur.

Hoy en día, contamos con 163 estudiantes, 14 docentes y tres trabajadores en la parte administrativa y las carreras de Bachillerato en la Enseñanza de la Educación Física, Bachillerato en Administración con énfasis en Banca y Finanzas y Bachillerato en Ciencias de la Educación en I y II Ciclos.



M.Sc. Raúl Méndez Mena.
Maestría en Administración Educativa.
Director de la Sede Pérez Zeledón, UCA.